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Aos doze dias do mês de abril de dois mil e dezenove, com início às dez horas e vinte 1 
e três minutos e término às onze horas e quarenta e três minutos, no auditório do prédio 2 
do DCC/ICE, foi realizada a segunda reunião ordinária do Departamento de Ciência da 3 
Computação do ano de 2019, presidida pelo chefe de departamento, Prof. Marcos de 4 
Mendonça Passini. Consideradas as justificativas e perda de direito a voto, o quórum da 5 
reunião foi definido como de vinte e seis membros. A reunião teve a presença dos (as) 6 
professores (as) Alessandreia Marta de Oliveira Julio, André Luiz Oliveira, Bárbara de 7 
Melo Quintela, Ciro de Barros Barbosa, Eduardo Barrére, Fabrício Martins Mendonça, 8 
Fernanda Cláudia Alves Campos, Gleiph Ghiotto Lima de Menezes, Heder Soares 9 
Bernardino, Hélio José Corrêa Barbosa, Igor de Oliveira Knop, Itamar de Oliveira Leite, 10 
Iury Higor Aguiar da Igreja, José Maria Nazar David, Leonardo Vieira dos Santos Reis, 11 
Liamara Scortegagna, Lorenza Leão Oliveira Moreno, Luciano Jerez Chaves, Luciana 12 
Conceição Dias Campos, Marcelo Bernardes Vieira, Marcelo Caniato Renhe, Marcelo 13 
Ferreira Moreno, Marcelo Lobosco, Priscila Vanessa Zabala Caprilles Goliatt, Rafael 14 
Alves Bonfim Queiroz, Raul Fonseca Neto, Rodrigo Luis de Souza da Silva, Ruy 15 
Freitas Reis, Saulo Moraes Villela, Stênio Sã Rosário Furtado Soares, Victor Ströele de 16 
Andrade Menezes e dos representantes discentes: André Felipe de Souza Mota, 17 
Miguel Alvim de Almeida. Tiveram suas ausências devidamente justificadas o 18 
professor Mario Antônio Ribeiro Dantas(afastamento nacional), José Jerônimo 19 
Camata (atestado médico), Bernardo Martins Rocha, Edmar Welington Oliveira, 20 
Rodrigo Weber dos Santos (afastado para capacitação). Ausências registradas: Alex 21 
Borges Vieira, Carlos Cristiano Hasenclever Borges, Edelberto Franco Silva, Eduardo 22 
Pagani Julio, Hélio José Corrêa Barbosa, Jairo Francisco de Souza,  Luciana Brugiolo 23 
Gonçalves, Luiz Felipe Mendes Carvalho, Marco Antônio Pereira Araújo, Regina Maria 24 
Maciel Braga Villela, Wagner Antonio Arbex, da TAE Josiane Cristina dos Santos. 0 – 25 
Apreciação da pauta. Professora Lorenza solicitou a mudança do item 06 – Escolha do 26 
novo coordenador da disciplina DCC119- Algoritmos com a justificativa de não poder 27 
ficar até o final, pois tem aplicação de prova ao meio dia. Votação: aprovada por 28 
unanimidade   1- Apreciação da ata da 1ª reunião: Votação da ata: 2 abstenções; 29 
aprovada 2- Escolha de novo coordenador da disciplina DCC119 – Algoritmos: A 30 
Profa. Lorenza explicou que está na coordenação de Algoritmos há 5 anos e acha 31 
interessante uma mudança na coordenação, uma pessoa nova traz mudanças e vem com 32 
mais energia, e tudo que ela poderia fazer pelo curso já está feito. Disse que já havia 33 
conversado com o Prof. Ruy, que demonstrou interesse e aceitou a indicação para 34 
assumir a coordenação. O Prof. Saulo agradeceu a Profa. Lorenza pelo excelente 35 
trabalho feito na coordenação durante todos esses anos. O Prof. Passini também 36 
agradeceu a professora Lorenza e perguntou se alguém mais tinha interesse em assumir 37 
a coordenação. Não tendo nenhuma manifestação, foi perguntado ao Prof. Ruy se ele 38 
aceitava a indicação. Após a aceitação, o presidente da Assembleia abriu a votação para 39 
o Prof. Ruy assumir a coordenação de Algoritmos: Votação: 3 abstenções, aprovado. 3-40 
Deliberação sobre pontos para o próximo concurso docente O presidente passou a 41 
palavra ao Prof. Leonardo, presidente da banca do concurso que informou a 42 



permanência de alguns pontos do último concurso da área, fazendo apenas algumas 43 
modificações. Os pontos foram apresentados na reunião e estão anexados a esta ata. O 44 
presidente deu início à votação para aprovação dos pontos. Votação: 2 abstenções; 45 
aprovado. 4- Apreciação do parecer da Comissão Permanente de Avaliação 46 
Docente sobre os Relatórios Individuais de Trabalho de 2018. O Prof. Saulo 47 
apresentou o parecer da CPAD em relação aos relatórios. Na versão apresentada, a 48 
comissão seguiu o que foi solicitado pela Assembleia, pela manutenção da Resolução de 49 
2015 segundo a qual a aprovação do RIT está em consonância com o PIT. Com isso, os 50 
relatórios que haviam sido reprovados foram revistos. Dessa forma, os relatórios dos 51 
professores Luciano e Leonardo foram devidamente aprovados. O Prof. Saulo ressaltou 52 
a importância de que sempre que o professor trocar de tarefas, que encaminhe um novo 53 
PIT para a CPAD, para que possa ser devidamente avaliado. Isso evita a falta de 54 
consonância entre o PIT e o RIT na hora da avaliação. O Prof. Saulo mencionou ainda a 55 
possibilidade de uma resolução geral da UFJF para a avaliação. O Prof. Stênio pediu a 56 
palavra para questionar a utilização da avaliação discente através do SIGA. Da forma 57 
que ocorre atualmente, poucos alunos fazem essa avaliação e não existe uma orientação 58 
da UFJF para os alunos, nem uma clareza sobre como esses dados são usados. Assim 59 
sendo, o uso dessa avaliação discente para analisar os professores poderá ser um pouco 60 
complicado, caso a avaliação continue ocorrendo da forma atual. Votação do parecer da 61 
CPAD: 1 abstenção; aprovado.   5- Apreciação dos relatórios de atividades docentes 62 
para promoção das professoras Liamara Scortegagna e Lorenza Leão Oliveira 63 
Moreno. Liamara Scortegagna: Votação: 1 abstenção; aprovado. Lorenza Leão Oliveira 64 
Moreno: Votação: 2 abstenções; aprovado. 6- Apreciação do relatório de atividades 65 
docentes para progressão do Prof. Saulo Moraes Villela: Votação: aprovado por 66 
unanimidade. 7- Definição da comissão organizadora da Semana da Computação 67 
2019: O Prof. Igor informou que, apesar de o evento ocorrer no segundo semestre, a 68 
antiga comissão está recebendo algumas ideias para a Semana da Computação e, como 69 
não tem nenhuma definição sobre a comissão, a antiga banca tem o interesse de 70 
continuar esse ano. O Prof. Passini informou que a comissão é composta pelos 71 
professores Ruy, Igor e Barbara, e perguntou se mais alguém se interessaria em 72 
participar. Como não houve manifestações, foi colocado em votação a permanência da 73 
comissão anterior. Votação: Aprovado por unanimidade. 8- Assuntos Gerais: O 74 
professor Stênio Soares relatou sobre os trabalhos da comissão que trata dos processos 75 
seletivos da UFJF, da qual o mesmo faz parte, e destacou que houve muita dificuldade 76 
em se obter os dados necessários a confirmação ou refutação de diversos argumentos 77 
referentes aos possíveis motivos de evasão e retenção dos discentes nos diversos grupos 78 
em cada processo seletivo (PISM e SISU). Como exemplo, ele citou o fato de que há 79 
um argumento comum de que a evasão de alunos com ingresso pelo SISU está 80 
associada à distância da UFJF à cidade de origem do discente. Entretanto, uma vez que 81 
argumenta-se também que o PISM está trazendo alunos de cidades cada vez mais 82 
distantes dos campi, um estudo sobre esta questão demandaria o acesso a dados dos 83 
discentes que permitissem esta análise, mas que há sempre a sinalização por parte da 84 
pró-reitoria de que há dificuldades em se disponibilizar estes dados à comissão. 85 
 A Profa. Lorenza relatou o caso de um aluno que apresentou para ela a impossibilidade 86 
de realizar a prova, por conta de uma tentativa de suicídio recente. Ela apresentou um 87 
pedido para que a Chefia buscasse informações sobre qual o setor responsável pelo 88 
apoio psicológico dentro da Universidade, tanto para saber a melhor forma de 89 
encaminhar possíveis alunos que possam aparecer nas mesmas condições, quanto na 90 
intenção de fornecer orientação aos professores sobre a melhor forma de proceder diante 91 
de tais casos. A Profa. Priscila propôs uma ação voltada para a questão da saúde mental 92 
no ICE, tanto para conversar com os alunos, quanto realizar um treinamento dos 93 
professores, como já ocorreu em outras unidades da Universidade. O Prof. Passini 94 
solicitou que os professores que ainda não o fizeram, enviem o quanto antes os planos 95 



de curso. Não havendo nada mais a tratar, o presidente deu a reunião por encerrada e eu, 96 
Ana Carolina Lopes, lavrei a presente ata que, após aprovada será assinada pelos 97 
membros que a aprovarem. 98 

Juiz de Fora, 12 de abril de 2019. 
 

________________________ 
Ana Carolina Lopes 

  
  

N
º 

NOME ASSINATURA 

1 Alessandreia Marta de Oliveira Julio  
2 Alex Borges Vieira  
3 André Luiz Oliveira  
4 Bárbara de Melo Quintela  
5 Bernardo Martins Rocha  
6 Carlos Cristiano Hasenclever Borges  
7 Ciro de Barros Barbosa  
8 Edelberto Franco Silva  
9 Edmar Welington Oliveira  
10 Eduardo Barrére  
11 Eduardo Pagani Júlio  
12 Fabrício Martins Mendonça  
13 Fernanda Cláudia Alves Campos  
14 Gleiph Ghiotto Lima de Menezes  
15 Heder Soares Bernardino  
16 Hélio José Corrêa Barbosa  
17 Igor de Oliveira Knop  
18 Itamar Leite de Oliveira  
19 Iury Higor Aguiar da Igreja  
20 Jairo Francisco de Souza  
21 Jose Jeronimo Camata  
22 José Maria Nazar David  
23 Josiane Cristina dos Santos  
24 Leonardo Vieira dos Santos Reis  
25 Liamara Scortegagna  
26 Lorenza Leão Oliveira Moreno  
27 Luciana Brugiolo Gonçalves  
28 Luciana Conceição Dias Campos  
29 Luciano Jerez Chaves  
30 Luiz Claudio Mesquita de Aquino  
31 Luiz Felipe Carvalho Mendes  
32 Marcelo Bernardes Vieira  
33 Marcelo Caniato Renhe  
34 Marcelo Ferreira Moreno  
35 Marcelo Lobosco  
36 Márcio Tadeu de Oliveira Júnior  
37 Marco Antônio Pereira Araújo  
38 Marcos de Mendonça Passini  
39 Mario Antonio Ribeiro Dantas  
40 Matheus de Oliveira do C. Marques  



41 Priscila Vanessa Zabala Capriles Goliatt  

42 Rafael Alves Bonfim de Queiroz  

43 Raul Fonseca Neto  
44 Regina Maria Maciel Braga Villela  
45 Rodrigo Luis de Souza da Silva  
46 Rodrigo Weber dos Santos  
47 Ruan Medina  
48 Ruy Freitas Reis  
49 Saulo Moraes Villela  
50 Stênio Sã Rosário Furtado Soares  
51 Victor Ströele de Andrade Menezes  
52 Wagner Antonio Arbex  
 


